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Mot du Président 

Et que dit le mot cœur    Si vous n’entendez pas 

Dans le bruit de la vie     Que c’est pour vous qu’il bat. 
Gilles Vigneault 

Chers membres, 
 

Déjà décembre et le temps des rencontres de parents et amis. Et c’est avec plaisir 
que nous fêterons une nouvelle fois cette rencontre de Noël. 
 

L’automne a été fructueux en rassemblements avec la non-rentrée, le déjeuner des 
bénévoles à la montagne de Ham-Sud auquel ont participé 18 membres, et la 
rencontre des hommes qui nous a ramené des visages qu’on a plaisir à croiser. Et à  
l’occasion de cet événement, on reconnait l’implication d’un homme engagé de 
notre secteur; alors chapeau à Maurice qui fait un travail formidable avec notre 
journal l’Envol et qui collabore avec Jean-Yves pour le développement de notre site 
internet.  
 

Il y a eu en plus trois rencontres de formation et le 
conseil national de fin octobre pour lequel Ginette a 
bien voulu me remplacer.   
 

Donc, la vie du secteur continue à travers ces 
rencontres et nos déjeuners locaux comme plusieurs le 
souhaitent et nous accueillons aussi trois nouveaux 
membres : Manon Bombardier, Nancy Martin et 
Linda Breton Jacques. 
 

Alors en ce temps de réjouissance, vivons 
intensément notre plaisir de se croiser et d’échanger 
nos vécus, nos projets et nos implications sociales en 
nous rappelant qu’il y en a de moins choyés que nous 
avec lesquels nous aimons partager. 
 

Votre Président et le conseil sectoriel vous souhaitent un joyeux temps des fêtes et 
une année 2018 en santé, remplie d’actions, de rencontres fructueuses et de 
moments inoubliables. 
 

Votre Président, Florian 
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Remerciement à notre ancienne présidente 
 
Comment te dire merci pour ces six ans de bénévolat à la 
présidence de notre secteur ? 
 
Tout d’abord, merci pour ton accueil chaleureux et ta 
sensibilité au vécu de chacun des membres. 
 

Tu es  une personne d’équipe, conciliante, 
responsable et efficace dans les organisations. 
Nous te remercions aussi pour ton dévouement. 
Tu as assumé plusieurs tâches à la fois comme 
présidente et comme responsable de comités dans 
de nombreuses réunions, en plus de ta grande 
participation au journal l’Envol par le biais des 
coups de cœur, des coups de chapeau et de mots 
encourageants de la présidente. 

 
Tu es finalement une collègue fière de servir, 
attachante par tout ce que tu fais pour les autres 
et indispensable pour nous tous. 
 
Pour tout cela, le conseil sectoriel et tous les 
membres te disent un gros merci et espèrent te 
garder en action parmi nous encore longtemps. 
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Chanson pour Ginette Bisson 
 
 

Et si nous te disions cela en chanson,  
ça donnerait quelque chose comme cela : 
 

sur l’air de   Mille  après  mille 
 
 
 
 
Douée pour l’écriture, elle compose 
Les coups de cœur et les mots de bienvenue 
Elle organise les voyages et les restos 
Et en profite pour varier ses tenues. 
 

Refrain : 
Mille après mille sur la route 
Ginette se rend à toutes les réunions 
Elle est là, présente pour nous tous 
Afin qu’on reçoive l’information. 
 

 
C’est toujours agréable d’aider Ginette 
Car elle valorise les nouvelles idées, 
Elle sait mettre en valeur son entourage 
Les nouveaux retraités et les ainés. 
 

Refrain : 
Mille après mille sur la route 
Ginette se rend à tous les déjeuners 
Elle remercie tout le monde qui participe 
Et nous dit : « Franchement, tu fais ma 
journée ». 
 

 
Pour tout ce dévouement depuis 6 ans, 
Tous les membres te disent un gros merci 
Et en reconnaissance de ton travail, 
Lina et Lucie t’ont choisit un cadeau. 
 

Refrain 
Mille après mille sur la route 
Ginette s’occupe un peu d’tout le monde 
Prépare plan d’action et ordre du jour 
Répond à tous les courriels de Fernand. 

 

Refrain 
Mille après mille,  tous en groupe 
On  te  dit  merci  pour  ces  6  ans 
On espère que tu continues la route 
Avec nous encore très très longtemps. 
 
Tu n’peux pas savoir comme  
on peut t’aimer   (bis) 
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Retour sur la Non-Rentrée 2017 
 

La Non-Rentrée avait lieu au Club de Golf de Melbourne le 31 août  dernier. C'était 
notre première rencontre de l'A.R.E.Q. Morilac après la pause des vacances. 
 

 Un total de quarante personnes dont 37 membres et 3 invités ont participé  à cette 
rencontre. Parmi eux, il faut noter la présence de notre nouvelle présidente 
régionale, Mme Lucie Gagné, de notre nouveau président du secteur M. Florian 
Comtois,  d'une nouvelle retraitée  Mme Nancy Martin, de Mme Francine Picard, 
conjointe de Florian, et maintenant  membre de notre secteur. 
 

Après les mots de bienvenue des présidences, nous avons eu droit  à un  jeu très 
intéressant animé par Lina Maurice. Un jeu d'observation.  Ce fut ensuite le test des 
connaissances par un questionnaire  animé par  Lucie Lafrance et votre humble 
serviteur.  Une ambiance des plus agréables. Pour terminer cette fête de la Non-
Rentrée, un bon repas chaud nous a  été servi par le traiteur “Mon Cuisinier”. 
 

Benoit Boucher 
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L’homme de l’année 2017 dans notre secteur 
 

J’aimerais vous présenter un homme que j’ai eu la chance de connaître par le biais 
de notre bulletin sectoriel. Il a toujours eu la soif d’apprendre les nouvelles 
technologies. Il a écrit plus de mille programmes et il a installé trois réseaux 
distincts. Avez-vous deviné à qui ira la reconnaissance de l’homme de l’année 2017 
dans notre secteur. Eh! bien oui, les membres du conseil sectoriel ont désigné 
Maurice comme étant le récipiendaire du titre de l’homme de l’année 2017. 
 

En travaillant avec lui, j’ai vite découvert qu’il était perfectionniste, attentionné aux 
autres, généreux de son temps et d’une grande sensibilité. Maurice est aussi très 
patient. J’ai constaté, à maintes reprises, qu’il fait les modifications nécessaires 
jusqu’à ce  que notre bulletin soit parfait. 
 

Maurice est aussi très discipliné. Fils d’un fermier, son père lui a appris très jeune à 
travailler six jours par semaine. C’est sans doute l’héritage de cette éducation qui a 
fait de lui un homme responsable, autodidacte et très exigeant pour lui-même. Il se 
perfectionne continuellement pour être à jour et suivre l’évolution fulgurante de 
l’informatique. 
 

J’ai un secret à vous confier : « grâce à Gisèle, j’ai découvert que Maurice a des 
talents en écriture. Depuis 2009, il a écrit plus de 30 récits captivants pour ses trois 
petites-filles adorées, Ariane, Sara et Alice. J’ai lu avec beaucoup d’intérêt plusieurs 
d’entre eux. J’ai été impressionnée par son imagination débordante, sa richesse de 
vocabulaire et les messages positifs qu’il veut léguer à ses petites-filles. AO, son 
personnage principal, voyage souvent avec grand-papa Maurice pour découvrir 
l’Italie, le Japon et même  l’espace …Le Noël de mon enfance m’a beaucoup émue 
quand il raconte ses souvenirs de Noël. Même si les cadeaux étaient modestes, il y 
avait beaucoup d’amour dans sa famille ».   
 

Le sport permet à Maurice de maintenir son équilibre 
et de se détendre de son travail d’informaticien. Il 
aime la nature et il pratique le golf, en été, et le ski de 
fond, en hiver. 
 

Tout à son éloge, je termine en remerciant Maurice 
d’avoir laissé fleurir ses talents en informatique et de nous les avoir partagés. 
 

Cher Maurice, ton travail a permis d’améliorer notre journal et notre site web. Nous 
sommes très fiers de te reconnaître comme étant l’homme de l’année 2017 dans notre 
secteur. Tu le mérites grandement!  Affectueusement,  Ginette 



Nouvel Envol  No 54 Page 7 

Nancy, une pédagogue qui avait l’art de séduire ses élèves… 
 

Cette année, nous avons le plaisir d’accueillir quatre nouvelles retraitées dans notre secteur. Il 
s’agit de Manon Bombardier, Linda Breton Jacques, Francine Picard et Nancy Martin. 
J’aimerais vous présenter Nancy pour que vous ayez la chance de la connaître un peu plus. 
 

Nancy, à la retraite depuis septembre dernier, se sent en lune de miel. Elle demeure au lac 
Boissonneault dans une nature reposante et ressourçante. Elle apprécie beaucoup ne pas avoir 
de contrainte d’horaire, ce qui lui permet de profiter davantage de son site enchanteur. 

 

Nancy m’a confié avoir eu la chance de vivre une enfance 
heureuse avec des parents aimants. Elle est la deuxième d’une 
famille de cinq enfants. Elle a fait du patin artistique et elle l’a 
enseigné à des jeunes débutants pendant quelques années. Très 
jeune, elle a développé ses talents d’éducatrice en gardant des 
enfants. Elle en a même gardé jusqu’à sept pour un salaire 
faramineux de 25 sous de l’heure. Assurément, cette 
expérience lui a permis d’exercer son sens des responsabilités 
et son amour des enfants. C’est sans doute ce qui l’a orientée 
vers l'éducation. 
 

Après ses études primaire et secondaire à Windsor, Nancy a 
fait son Cegep en sciences humaines avec maths et par la suite 
son BEPP à l’Université de Sherbrooke. 
 

Ses études terminées, Nancy a débuté sa carrière à l’école 
Desranleau de Sherbrooke. Plus tard, elle a été engagée à la 
commission scolaire Morilac pour enseigner la maternelle à 
Greenlay. Nancy a souvent changé d’école, car elle était l’une 
des dernières engagées, dans le champ préscolaire. Elle a 

enseigné à Greenlay, Windsor, Saint-François, Valcourt, Racine, Richmond pour enfin 
terminer sa carrière à Windsor. Nancy a certainement une très grande capacité 
d’adaptation pour s’intégrer aussi facilement à autant de milieux différents. 
 

Elle est mariée depuis trente-six ans à Jocelyn Parenteau, mais elle le connaît depuis quarante 
et un ans. Elle est très fière de ses deux enfants, Marylène et Philip, et de ses deux petits-
enfants, Alec et Norah. 
 

Chère Nancy, nous sommes heureux que tu puisses profiter de ta retraite plus que méritée. 
Nous savons à quel point l’enseignement au préscolaire est exigeant et important, car il faut 
des pédagogues passionnés pour insuffler aux tout-petits le goût d’aimer l’école. L’art de 
séduire tes élèves pour qu’ils aient du plaisir à apprendre dans ta classe était sans doute l'un 
de tes secrets. Chapeau, tu fais partie de l’élite des bons profs. 
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Même si ta vie professionnelle est terminée, tu as encore de nombreux projets tels bercer 
de jeunes bébés à la pouponnière, aider de jeunes mamans avec leur nouveau-né, ou raconter 
des histoires aux enfants en milieu de garde. Assurément, les enfants que tu côtoieras seront 
choyés car tu leur partageras ton affection et ta riche expérience de pédagogue. 
 
Nous espérons avoir la chance de te rencontrer lors des activités dans notre secteur pour te 
connaître davantage. Nous sommes convaincus que tu nous partageras ton plaisir de vivre 
comme tu l’as fait avec tes élèves. 
Affectueusement,   Ginette  
 
 

Votre appartenance à l’AREQ, important ou pas? 
 
Je vous ai entretenu à plusieurs reprises de l’importance de notre association, mais je 
me permets de revenir sur ce sujet. Tous nous savons, que l’AREQ priorise notre 
bien-être, notre santé et travaille fort à améliorer notre qualité de vie. Pour toutes 
ces raisons, notre adhésion à l’AREQ est essentielle;  cependant l’AREQ est bien plus 
qu’une addition d’individus, elle doit être un regroupement de membres solidaires.  
 
À l’heure où la condition de vie des aînés est malmenée, nous devons miser sur la 
puissance et l’appartenance. Il paraît que l’appartenance est le troisième pilier d’une 
vie adéquate pour les aînés après le bien-être et la santé. Bien sûr, participer aux 
différentes activités proposées par les membres de votre conseil sectoriel vous 
permettra de faire des rencontres enrichissantes tout en développant votre 
appartenance à notre association. 
 
En m’engageant dans une association telle l’AREQ qui 
favorise le vivre-ensemble, j’apporte une petite part, si 
modeste soit-elle, à la construction d’un avenir plus 
favorable pour les aînés et d’un monde MEILLEUR ! 

 

Votre appartenance à l’AREQ,  
importante  ou pas,  
à vous d’en décider ! 

 

Ginette Bisson,  
2e vice-présidente 
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 Une nouvelle retraitée à Valcourt 
 
Ça y est ! Manon Bombardier est à la retraite. 
S’ennuyait-elle de nous autant que ça ?  
Le grand saut est fait depuis juin 2017. 
 

En 1971-72, j’ai bien vu passer cette jolie 
blondinette dans la classe de mon amie Yvonne.  
Une élève modèle ! 
 

J’ai eu la chance de la connaître davantage 
lorsqu’elle était monitrice à l’OTJ de Valcourt où 
mes enfants allaient s’amuser. 
Une monitrice responsable ! 
 

À l’automne 1979, mon directeur m’annonce 
qu’une stagiaire-1ere année est intéressée par une 
classe de 6e année. Comme j’ai plusieurs cas 
lourds, elle pourra peut-être m’apporter de nouveaux trucs. J’accepte et c’est ainsi 
que je deviens  maître-guide  de …   MANON. 
Une stagiaire impliquée qui prend ainsi de l’expérience ! 
 

En 1982, un BEPP en mains, Manon commence un nouveau chapitre de vie.  
Les élèves de maternelle de Lennoxville sont  les premiers à y laisser leurs 
empreintes.  

Par la suite, les jeunes de Waterloo, de Lawrenceville et  de St-
Joachim y écrivent  quelques notes   ♪ ♫ ♪ ♫.   
Les élèves de maternelle, de morale, de musique de Racine 
laissent également leurs traces sur quelques pages. 
Pour continuer le chapitre, en janvier 1985, Morilac lui offre 
un contrat : faire la navette entre Valcourt et Racine pour 
maternelle et musique. De janvier 1985 à juin 1988, plusieurs 
pages s’écrivent les unes après les autres. On y retrouve les 
hauts et les bas de la vie scolaire. 

 

Quel spécialiste n’a pas souhaité, un jour, avoir son propre groupe d’étudiants ! 
 

Manon demande donc un changement de champ et c’est Racine qui l’accueille avec 
un groupe de 1ère  année.  De septembre 1988 jusqu’à juin 1997, d’innombrables 
lignes s’inscrivent, les  phrases  s’alignent les unes sous les autres et Manon savoure 
son bonheur de prof. 
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Voilà qu’à Valcourt, en 1997, la retraite sonne pour quelques professeurs, des postes 
s’ouvrent. 
Manon demande un transfert et obtient une classe de 3e année. Elle ira faire un tour 
en 1ère, un détour en 1ère & 2e. Pendant ces années, les phrases sont devenues des 
paragraphes et plusieurs pages composent maintenant le chapitre. 
 

Manon songe à la retraite. Mais…quand ? 
Et … C’est   à Valcourt, avec un groupe de 2e année  qu’elle tourne la dernière page  
de ce merveilleux chapitre qui aura duré 35 ans.  
35 années de dévouement auprès des enfants !   
35 années à partager son savoir aux petits ! 
35 années d’amour pour son travail ! 
Un professeur de cœur ! 
 

La musique occupe  une place de choix chez elle. Manon…  
Elle a une âme d’artiste. Elle chante, joue du piano. Durant plusieurs années, elle fait 
partie du groupe La Farandole de Racine. Devenue titulaire,  l’enseignement de la 
musique lui manque… Elle organise donc  des spectacles avec ses élèves. Elle sait 
même diriger une chorale improvisée, formée de professeurs à la voix plus ou moins 
aiguë. C’était …♪ ♪  ♫ ♫  Le temps des cathédrales ! Elle anime merveilleusement 
bien le jeu « La Fureur » lors d’une fête de professeurs. Elle fait de la composition de 
chansons, puisque j’en ai une dans ma boîte à souvenirs. 
 

Il existe sûrement d’autres réalisations que j’oublie… 
Son parcours varié lui aura donc permis de vivre son côté artistique. 
 

Une musicienne de talent ! 
 

Maintenant à la retraite, aura-t-elle la piqûre des voyages ? Accompagnera-t-elle  ses 
filles Marie Noëlle et Aurélie lors de leurs voyages ? Le temps lui permettra-t-il de 
savourer le plaisir de jouer ses pièces préférées au piano ? 
 

Nous, tes amies et amis retraités te souhaitons tout le bonheur possible en cette 
nouvelle étape de vie ! Tout comme nous, tu auras des moments d’ennuis mais sois 
assurée, ils s’envoleront. 
 

Bonne et longue retraite !    
Bienvenue avec nous !   

 

Que la vie te soit douce, là où tu es !   

 

Par Francine C. 
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Journée sur l’environnement  
Le 14 septembre 2017 à la Maison du Marais à Magog 
 
Lors de la conférence sur l’historique de l’édifice du Marais donné par Michel 
Hébert, il  nous a expliqué que la maison  a été construite entièrement de façon 
écologique. 
 

Tous les matériaux, orientation de la maison, système d’éclairage et de chauffage, 
tiennent compte de l’environnement. Avec ses grandes fenêtres, nous avons 
l’impression d’être au cœur de la forêt. C’est magnifique et grandiose. Certaines 
compagnies ont fait des dons pour la construction de cette maison qui appartient à 
la ville de Magog.  
 

Nous avons eu aussi une conférence sur les réalisations de la région de Magog en 
matière d’environnement. Cette conférence était surtout orientée sur la qualité de 
l’eau et particulièrement sur les plages de la ville de Magog. 
 

Après le dîner, certains sont partis visiter les sentiers des marais. 
Il y avait trois endroits pour faire des visites et des dégustations. Il y avait une visite 
guidée et dégustation de fromages et d’un cidre aux cassis produit par l’Abbaye 
Saint-Benoît du Lac. La visite des installations et dégustation de 5 produits au 
Vignoble du Cep d’argent. Une visite animée au Savons des Cantons. Il y en avait 
pour tous les goûts. Comme nous ne devions choisir qu’une visite, j’ai choisi 
l’Abbaye et la guide nous a fait découvrir la chronologie des moines bâtisseurs ainsi 
que des endroits peu accessibles au public sans ses clefs. Ce fut une belle journée 
d’apprentissage et de découvertes culinaires. 
 
Lucie Lafrance,  Comité environnement 
 

 



VOTRE   CONSEIL   SECTORIEL 
 

Présidence   Florian Comtois  floriancomtois@videotron.ca  819  346-5936 
1re  vice-présidence Benoît Boucher  benoitboucher2@cgocable.ca  819  845-3988 
2e  vice-présidence  Ginette Bisson   bissong565@gmail.com   819  845-3777 
Trésorerie   Lucie Lafrance  lafrance.lucie65@gmail.com  819  628-0061 
Secrétariat   André Houle  andhoule89@gmail.com   819  845-4201 
1re conseillère  Gisèle B. Veilleux  bgisele@hotmail.ca  450  532-2016 
2e  conseillère  Lina Maurice   linamaurice@hotmail.com  819  845-7506 
 
 

Site internet de 05G      http://morilac.areq.lacsq.org/  
 
 

NUMÉROS   ET   ADRESSES   UTILES 
 
AREQ   CSQ     Retraite Québec    S. S. Q. 
1 800  663-2408    1 800  463-5533    1 877  651-8080 
320, Saint-Joseph Est    475, Saint-Amable    2525, boul. Laurier 
Bureau 100     Québec,   G1R 5X3    Québec,  G1V 2L2 
Québec,   G1K 9E7    http://www.retraitequebce.gouv.qc.ca/  https://ssq.ca/  
http://areq.lacsq.org/      
 
 

DÉJEUNERS   LOCAUX 
Endroit  Jour     Responsable  Informations 
Richmond :  2e mercredi du mois  Lucille Marcotte     819 791-4368 
Valcourt :  1er mardi du mois         Francine Côté   450 532-3388 
Windsor :  1er  mercredi du mois     Marie-Paule Leclerc 819 845-2809 

 
 

SERVICES   AUX   MEMBRES 
Chaîne téléphonique  Marie-Paule Leclerc   819  845 - 2809  
Messages via internet  Gisèle B. Veilleux  bgisele@hotmail.ca 
Édimestre du site Web  Jean-Yves Boislard      edimestre.areq05g@gmail.com 
Mise en page du journal   Maurice Veilleux  areq05g@hotmail.ca 

 
 

ACTIVITÉS   À   VENIR 
14 Décembre  Fête de Noël et Reconnaissance des aînés 
15 février  Fête de la Saint-Valentin  
  7  mars   Déjeuner du CS à Richmond  
en mars   Cabane à sucre  
 

Réservez  déjà  ces  dates  à  votre  agenda 
 

Faisons un effort collectif en participant à ces événements organisés  
par votre comité pour le bien-être de ses membres. 
Les membres du CS vous attendent avec  beaucoup de plaisir... 


